

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten Sebastian Scheel (LINKE) und Damiano Valgolio (LINKE)

vom 27. Juni 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 28. Juni 2023)

zum Thema:

Rückforderungen und Ermittlungsverfahren zu Corona-Soforthilfen

und **Antwort** vom 06. Juli 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 07. Juli 2023)

Senatsverwaltung für Wirtschaft,
Energie und Betriebe

Herrn Abgeordneten Sebastian Scheel (Die Linke) und
Herrn Abgeordneten Damiano Valgolio (Die Linke)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei – G Sen –

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/15991

vom 27.06.2023

über Rückforderungen und Ermittlungsverfahren zu Corona-Soforthilfen

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie viele Rückforderungsbescheide von Corona-Soforthilfen sind durch die IBB erteilt worden? Wie hoch ist die Summe der zurückgeforderten Mittel?

Zu 1.: Bis zum 31.05.2023 wurden bei 430.076 Bewilligungen insgesamt 17.793 Rückforderungs- bzw. Ablehnungsbescheide durch die IBB erlassen. Die bisher zurückgeforderten Mittel betragen 84,57 Mio. € bei insgesamt bewilligten Mitteln i.H.v. 7.121,7 Mio. €.

2. Wie viele Ratenzahlungsvereinbarungen sind mit den Fördernehmern getroffen worden?

Zu 2.: Bis zum 03.07.2023 wurden insgesamt 437 Ratenzahlungsvereinbarungen mit den überkompensierten Begünstigten der Corona-Hilfen getroffen.

3. Wie viele freiwillige Rückzahlungen von Corona-Soforthilfen sind bei der IBB eingegangen?

Zu 3.: Im Programm Soforthilfe II sind bis zum 31.05.2023 insgesamt 39.481 freiwillige Rückzahlungen eingegangen. In den anderen Programmen findet keine Erhebung der freiwilligen Rückzahlungen statt.

4. Wie hoch ist die Summe der freiwillig zurückgezahlten Mittel?

Zu 4.: Zum 31.05.2023 beträgt die Summe der freiwillig zurückgezahlten Mittel im Programm Soforthilfe II 278,15 Mio. €.

5. Wie viele Betrugsverdachtsfälle sind durch die IBB an die Staatsanwaltschaft übergeben worden?

Zu 5.: Die IBB hat bis zum 03.07.2023 insgesamt 537 Fälle an die Staatsanwaltschaft gemeldet. Da die Anzeigen personenbezogen gestellt werden, ist zumeist nicht nur ein Antrag auf Corona-Hilfen betroffen.

6. Wie viele Ermittlungen des LKA sind pauschal aufgrund freiwilliger Rückzahlungen eingeleitet worden?

Zu 6.: Es sind insgesamt 2.035 Ermittlungsverfahren vom LKA eingeleitet worden.

7. Wie viele der pauschal durch das LKA eingeleiteten Ermittlungen sind bisher eingestellt worden?

8. Wie viele der pauschal durch das LKA eingeleiteten Ermittlungen sind bisher an die Staatsanwaltschaft übergeben worden?

Zu 7. und 8.: Es konnten insgesamt 2.081 eingeleitete Ermittlungsverfahren im Aktenverwaltungssystem der Staatsanwaltschaft identifiziert werden. Hiervon sind 1.346 Verfahren mit der Nebenverfahrensklasse (NVK) „CORONA“ gekennzeichnet. Bei 1.052 Verfahren handelt es sich um Verfahrenseinstellungen.

Berlin, den 06.07.2023

In Vertretung

Dr. Severin F i s c h e r

.....
Senatsverwaltung für Wirtschaft,
Energie und Betriebe